

Antrag

öffentlich

Datum

21.02.2024

Nummer

A0042/24

Absender

Fraktion FDP/Tierschutzpartei

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

04.04.2024

Kurztitel

Aufwertung des Haltestellenbereiches am Hundertwasserhaus

Der Stadtrat der Landeshauptstadt Magdeburg möge beschließen:

Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt zu prüfen, inwieweit die tristen Betonflächen der Straßenbahnhaltestellen am Hundertwasserhaus (Magdeburg, Leiterstraße), im Stil des Hundertwasserhauses, umgestaltet werden können. Die Prüfung soll in Absprache mit der Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH & Co. KG erfolgen und insbesondere die Umsetzung, die Finanzen sowie die rechtlichen und zeitlichen Möglichkeiten betrachten.

Begründung:

Haltestellen von Straßenbahnen sind auf Funktionalität ausgerichtet und daher meist von tristen Betonflächen geprägt - so auch am Hundertwasserhaus in Magdeburg. Während man bei den Fassaden der Häuser, insbesondere in der Innenstadt, auf deren Gestaltung achtet, werden andere Flächen im öffentlichen Raum, wie beispielsweise an Straßenbahnhaltestellen, außer Acht gelassen. Die unansehnlichen Haltestellen werden oft verschmutzt, sodass sie das Stadtbild noch negativer beeinflussen.

Eine künstlerische Gestaltung sorgt nachweislich dafür, dass diese Flächen weniger verschmutzt werden und verbessert zusätzlich das Stadtbild. Durch eine künstlerische Gestaltung der Haltestellen am Hundertwasserhaus, würde diese sich in das Gesamtbild einfügen, statt es zu durchbrechen. Ähnliche Gestaltungen wären zukünftig, bei Erfolg, auch an anderen Haltestellen möglich (z. B. Instrumente am Opernhaus, Tiere an der Haltestelle am Zoo oder Bilder von Puppen am Puppentheater).

Carola Schumann
FraktionsvorsitzendeBurkhard Moll
Fraktionsvorsitzender